

EDITORIAL

Liebe Leserinnen und Leser,

mit diesem vorliegenden Heft halten Sie die erste Ausgabe unserer Zeitschrift in neuem Gesicht in der Hand. Wir hoffen, daß es ihren Zuspruch findet. Das Redaktionsteam dankt allen, die an der Umgestaltung mit Rat und Kritik beteiligt waren, herzlich, und ganz besonders Torsten Näser, Göttingen, für seine tatkräftige Hilfe beim Entwerfen der neuen Gestaltung.

Im Heft finden Sie einen Vortrag von Freddy Raphael, den er im Sommer 2006 am Institut für Kulturanthropologie/Europäische Ethnologie hielt. Am Beispiel von Museumsneugründungen im Elsass entwickelt er Überlegungen zu Heimatmuseen und ihrer Rolle bei der Konstruktion von Identitäten durch die Auswahl von Themen und Gegenständen und ihrer Inszenierung.

Im zweiten Aufsatz dieser Ausgabe bündelt Katrin Heise die Ergebnisse ihrer ausgedehnten Feldforschung zur Präsentation deutscher Küche in Japan, die sie im Rahmen ihrer Magisterarbeit durchgeführt hat. Kurzberichte zu Erfahrungen einer bulgarischen Gastwissenschaftlerin mit dem deutschen Lehrbetrieb, einer studentischen Exkursion nach Südfrankreich, einer in einem Göttinger Studienprojekt entstandenen Ausstellung zur Migration im Weserbergland sowie einer weiteren Ausstellung über das niedersächsische Wappentier runden das Heft ab.

Mit den besten Wünschen für das Jahr 2007 grüßt Sie herzlich

Ihr Redaktionsteam